



ROZONES

AMLO pide cuidado en caso Cuauhtémoc

Con la novedad de que el Presidente **López Obrador** pidió ver con mucho cuidado la disputa por la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México, y más por el tema de violencia política de género, que es el que el Tribunal Electoral capitalino valoró para tumbar los comicios que le dieron el triunfo a la opositora **Alessandra Rojo de la Vega**, a partir de una denuncia de su rival, la morenista **Catalina Monreal**. "Soy respetuoso de lo que ellos (los magistrados) deciden. Pienso que hay otras instancias, que esto no está concluido, y debe de tenerse cuidado, porque las acusaciones de fondo por fraude electoral, compra del voto, con la falsificación de actas, con el relleno de urnas, todo lo que hacían y padecimos, pero ya cuando es motivo de cancelación o puede ser motivo de cancelación o de desconocimiento de un triunfo, el que haya insultos, sean reales o inventados, pues ya es otra cosa", advirtió. Incluso, recordó que en su momento fue un tema por el que a él mismo se le acusó y al final no procedió. Pendientes.

Operación desmañanada

Para evitar que los madruguen con posibles bloqueos a los accesos a la Cámara de Diputados o que la oposición planee alguna estrategia para reventar la sesión donde se discutirá la reforma judicial, el líder de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, convocó a sus legisladores a estar presentes hoy en el recinto desde las seis de la mañana. Nos dicen que lo mismo se planteó a los partidos aliados del Trabajo y Verde Ecologista. Y como legislador precavido vale por 364, y para no fallarle al Presidente para brindarle el "regalo" de la reforma judicial aprobada, prefieren tomar esas medidas. Mientras los morenistas, petistas y ecologistas afinarán la estrategia de defensa de la discusión de la reforma judicial, Monreal buscará reuniones con los otros coordinadores, para lograr el mayor diálogo posible sobre la iniciativa presidencial. Con todo planchado hoy habría humo blanco en la discusión en lo general, no sin gritos y sombrerazos. Como sea, pendientes.

En la 4T reciben recio a Murat

Con la novedad de que no ha terminado de ocupar su nueva oficina en la llamada Casa del Federalismo, ahora como integrante de la Cuarta Transformación, y sobre el senador **Alejandro Murat** ya pesan acusaciones nada menores. ¿Y quién lo señala? Bueno, pues una diputada que también es de la Cuarta Transformación, **Margarita García**, quien ayer lo acusó de pretender instalar como su asesor a **Christian Hernández**, a quien identifica como ejecutor de numerosos despojos cometidos durante el gobierno de Murat, en Oaxaca, desde la dirección del Registro Civil. "Es inaceptable premiar a quienes han cometido tantos abusos en Oaxaca, por eso es crucial que, como ciudadanos, seamos cuidadosos con nuestros votos y con quienes ocupan cargos de responsabilidad. Es repudiable que Alejandro Murat Hinojosa, además de recibir el favor de ser senador plurinominal, aún tenga personajes y delincuentes que han hecho daño a tantos ciudadanos de Oaxaca", señaló la diputada del PT, que junto con una presunta víctima de aquél, acusó al morenista de mandar así un mensaje de impunidad. Uf.

Alinean la ruta mexiquense

Y es en el Estado de México donde, nos comentan, comenzaron los encuentros entre funcionarios del Gobierno de la maestra **Delfina Gómez** e integrantes de la bancada de Morena en el Congreso local para alinear canales de comunicación y estrategias que les permitan cumplir los objetivos de trabajo que se asentaron en el Plan de Desarrollo Estatal 2024-2029. Es sabido que dentro de unos días inicia el primer periodo ordinario de sesiones de la LXII Legislatura local y, nos dicen, existe el interés de impulsar reformas que se han mantenido en la congeladora y que miles de mexiquenses han peleado por años. Del lado del Gobierno estatal, el secretario general de Gobierno, **Horacio Duarte**, dijo que "hoy sin duda la sinergia entre el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo es vital para llevar a cabo la transformación". Los integrantes de la bancada guinda tienen entre sus tareas relevantes la aprobación del presupuesto.



Villarreal anticipa acuerdos de seguridad

Y quien también ya encarrila con las futuras autoridades federales de seguridad acuerdos para mantener un trabajo coordinado en esa materia es el gobernador de Tamaulipas, **Américo Villarreal**. Y es que resulta que el mandatario se reunió ayer con los titulares, actual y futuro, de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez** y **Omar García Harfuch**, respectivamente, para acordar, se ha informado, fortalecer la presencia del Gobierno federal en Tamaulipas y reforzar la estrategia de seguridad. Rodríguez Velázquez, quien dentro de un mes despachará en Gobernación expresó a Villarreal el compromiso de continuar con el humanismo mexicano de la Cuarta Transformación, a través de todos los programas sociales. En tanto, García Harfuch reafirmó la instrucción que tiene de la Presidenta electa, de servir y ayudar a Tamaulipas y a todos los estados. Villarreal, por su parte, dio cuenta del trabajo que ha permitido colocar a su estado entre los diez más seguros del país, nos comentan.

¿Dique en el Senado?

Y nos cuentan que en el Senado, el PAN y Movimiento Ciudadano han dejado claro que no darán un paso de costado en la discusión de la reforma al Poder Judicial que está en puerta. Y es que **Guadalupe Murguía**, coordinadora de la bancada albiazul, llamó a las y los senadores de oposición a impedir en la Cámara alta la aprobación de la enmienda y evitar la "muerte de la democracia mexicana". La legisladora panista pidió a los 43 senadores de oposición mantenerse unidos y congruentes. "Cumplamos a nuestros votantes. Si nos mantenemos firmes, evitaremos la muerte de la democracia mexicana", advirtió. Por su parte, **Clemente Castañeda**, coordinador de los senadores naranjas, mencionó que se llegó al acuerdo de que este martes se repartan las comisiones y instalen las de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, con el objetivo de que se reciba la iniciativa de reforma al Poder Judicial y se discuta a la brevedad. El domingo anterior, nos recuerdan, el PRI se retiró de la sesión de la Cámara de Diputados para evitar posibles desacatos. ¿Viene un dique opositor?